

# 神奈川ネット

URL <http://kanagawanet.org/>

1991年1月22日第三種郵便物認可毎月1回15日定期発行

神奈川ネットワーク運動

〒231-0006

横浜市中区南仲通4-40南山ビル2F

TEL:045-651-2011

FAX:045-651-2081

定価／1部100円(毎月発行)

## 介護の日フォーラム 生活・福祉の現場から 声をあげよう!

### 現場から、地方議会から 市民の声をあげ、介護の社会化を進める

現場からの報告では、要介護1・2でも様々な疾患を抱え、なおかつ家族関係も複雑であるなど、生活援助といえども専門性が必要とされる事例が次々紹介されました。子育てと介護が同時進行するダブルケアも増えています。国が軽度者と言っている人たちへのケアの現場は、想像以上に厳しいものでした。

#### 「ダブルケア」 子育てと親の介護が同時に一人の肩にのしかかる



井上浩子さん  
(神奈川ワーカーズ・コレクティブ連合会)

横浜国立大学との共同調査を実施。子育てと介護の相談窓口の一本化や交流の場の必要性も提起されました。

【調査票自由記述より一部抜粋】

- 親の病気の見舞いと自分の仕事と小・中・幼稚園の子どもの世話・食事等、勤めが終わった後にしていくので、子どもたちの夕食は常に21時過ぎでした。
- 変形膝関節症の90歳の義理の母と同居。乳児の世話と義母のトイレ・入浴介助。年子の妹ができる時に義母が大腿骨を骨折して介護度5に。3人のオムツ交換と日常の世話。自分の時間どころか何をどうやっていたのか全く覚えていないくらい辛かった。

社会保険制度は、税金による社会福祉制度とは異なり、相互扶助制度として医療や年金にかかる給付を制度化したもので、要介護認定によりサービスが必要とされれば、年齢や収入状況に関わらず給付が保証

### 搖らぐ普遍性

社会保険制度は、税金による社会福祉制度とは異なり、相互扶助制度として医療や年金にかかる給付を制度化したもので、要介護認定によりサービスが必要とされれば、年齢や収入状況に関わらず給付が保証

されるべき制度です。しかし、水面下では措置制度を引きずつてきました」と鏡さんは指摘します。

2015年の制度改定では、要支援1・2の予

介護予防日常生活支援総合事業（以下

）が制度化されました。また、特別養護老人ホームの入居要件は原則要介護3以上に限定されました。収入に応じた利用料負担の引き上げも行われており、普遍性の理念は大きく揺らいでいます。

総合事業）が制度化されました。また、特別養護老人ホームの入居要件は原則要介護3以上に限定されました。収入に応じた利用料負担の引き上げも行われており、普遍性の理念は大きく揺らいでいます。

先行する財政論

昨年度の介護サービスの利

用者は約605万人で過去最

高となり、今後も増え続けま

す。40歳以上の被保険者約

7700万人が保険料を支

給付の狭間を埋め、防給付が縮減され、

給付の狭間を埋め